

# Portadas Estateales

27 noviembre 2025





TOLUCA DE LERDO | JUEVES 27 DE NOVIEMBRE DE 2025 | AÑO LXXVIII | NO. 27,596 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL

\$12.00



FOTOS: LUIS CAMACHO

## MEGAJORNADA BUSCA APLICAR 46 MIL DOSIS

**La Uaemex** y el gobierno estatal realizaron la Megajornada de Vacunación 2025, con meta de 46 mil dosis y aplicación de hasta cuatro biológicos por persona. La jornada busca reforzar la prevención ante enfermedades invernales y completar esquemas. Además, en Tecámac y Texcoco estarán colocando inmunológicos el 6 y 10 de diciembre, respectivamente. **Pág. 11**



### OPERATIVO CAUDAL

#### Clausuran 10 pozos por aguachicoleo

Autoridades suspendieron 10 pozos y aseguraron pipas en seis municipios para frenar venta ilegal de agua; prosigue Operativo Caudal. **Pág. 14**

### HUIXQUILUCAN

#### Estalla polvorín: un muerto y 5 heridos

Los hechos ocurrieron en una zona boscosa, cercana a la carretera Toluca-Naucalpan, provocó el cierre de la vía por casi 2 horas. **Pág. 16**

### TERCER TRIMESTRE DE ESTE AÑO

# Alcanza 57% informalidad laboral estatal

ELIZABETH RÍOS

### Economía estancada, inseguridad y menor inversión, la causa: economista

La informalidad laboral en el Estado de México creció 6.98% respecto al año pasado, al pasar de 4.3 a 4.6 millones de personas, en el tercer trimestre de 2025, equivalente al 57.2% de la población ocupada informal. Aunque la entidad mantiene la mayor población ocu-

pada del país, ésta disminuyó a 8.06 millones. La desocupación fue de 3.7% y la informalidad nacional más alta se ubicó en Oaxaca, Guerrero y Chiapas. La PEA mexiquense alcanzó 14.4 millones y la PNEA 6.1 millones.

En entrevista para *El Sol de*

**Toluca**, el coordinador del Centro de Investigación y Ciencias Económicas de la Facultad de Economía de la Universidad Autónoma del Estado de México (Uaemex) Pablo Mejía, atribuyó el alza informal a que la economía mexicana ha registrado un estancamiento económico, incertidumbre jurídica, inseguridad y menor inversión, aunque prevé ligera mejoría por la temporada de fin de año. **Pág. 19**

### NUEVOS CRÉDITOS FAIS

#### Autorizan 4 mil mdp en deuda a municipios

Edomex avala a los 125 municipios a contratar deuda por 4 mil 025 millones de pesos con garantía de hasta 25% del Fondo de Aportaciones para la Infraestructura Social (FAIS), para financiar obras básicas en zonas con pobreza extrema en 2025 y 2026. La medida corrige un decreto previo que impidió registrar créditos. Los montos van de 3.7 a más de 200 millones por municipio, excluyendo intereses. Los recursos deberán destinarse a infraestructura social y operarán mediante contratos o un fideicomiso irrevocable. **Pág. 3**



### BRISEÑO Y "PAULINHO"

#### Diablos pegan primero en Juárez; remontan

El conjunto mexiquense reaccionó tras el gol tempranero de los Bravos y logró una remontada clave con tantos de Briseño y "Paulinho". **DEPORTES**

Treinta años  
Impulsando  
Grandes  
Historias

Transforma tu futuro  
con un **Posgrado**  
Inscripciones abiertas!



UNIVERSIDAD  
**IUEM**  
INSTITUTO UNIVERSITARIO  
DEL ESTADO DE MÉXICO S.C.  
722 262 4878





**Jorge Zepeda Patterson**  
"Nunca como ahora necesitamos la cabeza fría de la Presidenta" - P. 16



**Regina Reyes-Heroles**  
"La salud más cara en el mundo: aguas con el 2026" - P. 19



**Gilberto Bátiz García**  
"Tribunal Electoral, servicio público e igualdad" - P. 17

**Mordida.** Una encuesta reciente arroja también que la gente los percibe como símbolo de corrupción; con la nueva ley estatal, agredir o insultar a los agentes viales amerita una multa mayor a 4 mil pesos

## Edomex, con policías de tránsito en peor nivel de confianza: Inegi

A. MARTÍNEZ Y M. LÓPEZ, TOLUCA

La última encuesta Enivep 2025, del Inegi, ubicó a los agentes de Tránsito como la autoridad con menor nivel de confianza entre la población del Estado de México. El estudio señala que solo 33.5% dijo confiar mucho o algo en la corporación. PÁG. 4



### Congreso local

Tendrá la entidad una norma para la inteligencia artificial

CLAUDIA HIDALGO - PÁG. 5



### Reformas al Código

En vigor, transfeminicidio como tipo penal en la ley

CLAUDIA HIDALGO - PÁG. 2



### Hong Kong. Arden torres: 44 muertos, 279 desaparecidos, 3 detenidos

El peor incendio en tres décadas en Hong Kong devastó siete de los ocho bloques de 31 plantas que componen el complejo Wang Fuk Court del distrito de Tai Po, con un saldo preliminar de 44 muertos, 81 hospitalizados, 279 personas desaparecidas y tres sospechosos de causar el fuego detenidos, mientras que los rescatistas seguían sacando a residentes de los edificios en llamas. TYRONE SIU/REUTERS

### La Noche de las Estrellas 2025 impulsa ciencia

El gran evento astronómico tendrá 43 actividades en el Centro Cultural Mexiquense

BERNARDO JASSO - PÁG. 26



### Llama el Senado a sesión plenaria; fuentes de la 4T dicen que el tema es Gertz

REDACCIÓN, CIUDAD DE MÉXICO

El coordinador de Morena en el Senado, Adán Augusto López, se reunió ayer con la Presidenta en Palacio Nacional. PÁG. 17



### Venden agua que se les da

Bloqueos, de acaparadores contra nueva ley: Conagua

G. VELA Y Y. ORDAZ - PÁGS. 12 Y 13

P. 7

Presupuesto 2026.

Proyectan 10 mil mdp más para Educación

# HERALDO

ESTADO DE MÉXICO

27 de noviembre de 2025 • Año IX • No. 3860 • \$10.00

www.hgrupoeditorial.com

d i m m r v

@Hconexion

@hConexion

@\_conexion\_h

@conexion\_h



CONMEMORA EL DÍA INTERNACIONAL  
DE LA ELIMINACIÓN DE LA VIOLENCIA  
CONTRA LA MUJER  
cultura ID



NICOLE KIDMAN ROMPE  
EL SILENCIO SOBRE SU  
DIVORCIO DE KEITH URBAN  
arte&gente 4D



TOLUCA SACA VENTAJA  
EN LA FRONTERA  
trofeo 1C



Podría volver a abrir el acceso al Nevado de Toluca para la temporada invernal

TOLUCA

## Impulsarán visita peatonal al Nevado de Toluca

Reapertura sería previa a la temporada invernal, con nuevas reglas

Arellí Díaz

**L**uego de que desde el pasado 10 de agosto se suspendió el acceso de visitantes al Área Nacional Protegida Nevado de Toluca, podría volver a abrir para la temporada invernal y el próximo período vacacional, pero bajo nuevas reglas en la que se priorizará la visita peatonal.

Marco Antonio Castro Martínez, director regional Centro y Eje Neovolcánico de la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas (Conanp), no negó que se fueran a prohibir la operación de camionetas para los traslados de visitantes, pero aseguró que se realizará de manera paulatina una transición para que la entrada sea a pie.

Además, de que realizarán una revisión y vigi-

lancia de los vehículos que operen. Se está haciendo la revisión de las camionetas... la intención es que efectivamente se vaya haciendo una transición hacia que el visitante pue- camine", dijo.

### Mesas de diálogo con ejidatarios

Cabe recordar que en octubre pasado ya se había informado de la reapertura únicamente peatonal, pero ante la inconfor- midad de los ejidatarios, iniciaron mesas de diálogo para establecer estrate- gias conjuntas.

Se continúan todavía en las mesas de trabajo justamente con los com- pañeros ejidatarios para establecer el mejor me- canismo para la atención turística, efectivamente contando con todas las medidas de seguridad, los mecanismos de transpor- te para que los visitantes

### Mejores atractivos

Además, para mejorar la experiencia de los visitantes, alistan una transformación en el Parque de los Nevados con mayores atractivos turísticos, y no necesariamente la visita impulsa subir al cráter.

"Estamos tratando

de complementar con otros servicios que puedan brindar en el Parque de los Venados y esto cuando digo servicios es para un ambiente familiar, en donde no necesariamente toda la familia, hasta la abuelita, tenga que estar allá arriba sino más bien abajo pues realizando otras actividades", explicó.

tengan una permanencia satisfactoria y placentera dentro del Nevado de Toluca", dijo.

En ese sentido, indicó que habrá mayores reglas y sobre todo la difusión de la información a la población para que previo a su visita esté preparado y con responsabilidad; así como con el equipo y/o vestimenta necesaria para la visita, con las condiciones físicas y de salud que se lo permita y ello implique menores riesgos a la naturaleza y su integridad.

Castro Martínez, recordó que el Xinantecatl es una montaña a 4 mil metros de altura con condiciones de clima ex- tremas.

"Que la población esté informada de la visita- ción hacia el cráter del Nevado de Toluca, porque no es un espacio que realmen- te, digamos, esté como para cualquier persona, entonces tenemos que ser conscientes desde nues- tra parte de informar per- fectamente de cuáles son estas medidas que tienen que tomar", dijo.



TOLUCA

MUJERES POLICÍAS, LAS ÚNICAS  
QUE PODRÁN INFRACTIONAR  
EN EDOMÉX POR REGLAMENTO  
DE TRÁNSITO

Con la reciente entrada en vigor de la actualización al Reglamento de Tránsito, el gobierno mexiquense precisó que solo las mujeres policías de la Secretaría de Seguridad del Estado de México (SSEM) estarán facultadas para imponer infracciones en las calles primarias del estado. (MÁS INFORMACIÓN PÁGINA 3 KARINA VILLANUEVA)



## Megajornada GEM y UAEMéx de Vacunación en Toluca

**Toluca** Con la disposición de más de 46 mil dosis de biológicos se llevó a cabo la Megajornada de Vacunación que impulsó la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx) y la Secretaría de Salud del Gobierno Estatal, en Toluca. (MÁS INFORMACIÓN PÁGINA 4 ARELÍ DÍAZ)



Necesario tipificar violencia química como forma extrema de Violencia de Género: Carmen Sánchez

**Toluca** La activista y víctima de violencia ácida o química, Carmen Sánchez Flores, afirmó que es necesario que este tipo de violencia sea tipificada como una forma extrema de Violencia de Género, y recordó que la Fundación que lleva su nombre y la cual preside, hace unas semanas ingresó una iniciativa ciudadana al Congreso del Estado de México para sancionar los ataques con ácido. (MÁS INFORMACIÓN PÁGINA 5 KARINA VILLANUEVA)



EdoMéx y Sinaloa ocupan primer lugar nacional de feminicidios, revelan cifras del SENSNSP

**Toluca** El Estado de México ocupa el primer lugar a nivel nacio- nal en la comisión del delito de feminicidio, al registrar 48 casos de enero a octubre de 2025, refieren las cifras del Secretar- ado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SNSNSP), las cuales indican que de los 597 feminicidios cometidos en el país, casi 50 se perpetraron en suelo mexiquense. (MÁS INFORMACIÓN PÁGINA 4 KARINA VILLANUEVA)



Claudia Sheinbaum critica los  
bloqueos carreteros

(MÁS INFORMACIÓN PÁGINA 12A)

**Nissan | Megarw**  
LLEGARON LOS  
**NISSAN  
BLACK DAYS**  
A NISSAN MEGA

ENGAÑES 10%  
23%  
BONO  
DE HASTA  
\$40 MIL  
DE CONTADO

INFORMACIÓN  
CONTACTANOS  
720 120 0693

SCANNER

www.nissanmegarw.com.mx



HOY  
Máxima  
22°C  
Mínima  
3°C

# La Jornada

## Estado de México

JUEVES 27 DE NOVIEMBRE DE 2025  
 ESTADO DE MÉXICO // AÑO 5  
 NÚMERO 1624 // Precio 10 pesos



**Solo mujeres policía podrán infraccionar a conductores en el Estado de México**

● El nuevo reglamento también considera multas por agresiones a las agentes

EUGENIA MONDRAGÓN/P.2

**Proponen subir la edad de jubilación hasta los 65 años en el ISSEMyM**

● Diputados de Morena piden abrir el tema a debate; es un asunto delicado, dicen

GERARDO GARCÍA/P.9

### De Interés General

**Frente a protestas, Sheinbaum mantiene postura de gobierno sobre Ley de Aguas**

MAURICIO BAUTISTA/P.2



**Cierran carretera Naucalpan-Toluca**

## Un muerto y cinco heridos en explosión de otro polvorín

● La detonación fue perceptible a varios kilómetros a la redonda del sitio del accidente

● Servicios de urgencias de Huixquilucan y del gobierno estatal acudieron al rescate

● Grupo Relámpagos tuvo que realizar el traslado aéreo de dos de los lesionados

MIRIAM VIDAL/P.7



▲ La explosión de un polvorín en el municipio de Huixquilucan ocasionó la movilización de los servicios de emergencias municipales y estatales para atender la situación, que también generó un bloqueo temporal de la

carretera Toluca-Naucalpan. Aunque no se ha determinado qué ocasionó la detonación, autoridades del gobierno mexiquense confirmaron que se trató de un taller de pirotecnia que operaba en la zona. Foto Especial

## Se cuadriplican multas a motociclistas con el nuevo Reglamento de Tránsito

MIGUEL GONZÁLEZ/P.6



## Instalan Comisión Especial de Innovación, Gobierno Digital e Inteligencia Artificial

Lilia González

• Promete nueva comisión legislativa trabajo en conjunto con expertos e instituciones

Tras instalar la Comisión Especial de Innovación, Gobierno Digital e Inteligencia Artificial de la LXII Legislatura mexiquense, se aseguró que se sentarán las bases para construir una Ley de Inteligencia Artificial del Edoméx, en la que se regule su uso para evitar riesgos.

La diputada panista Rocío Alexia Dávila Sánchez, presidenta del nuevo órgano parlamentario, afirmó que este representa uno de los mayores desafíos legislativos de la actualidad, pues marca el inicio de una

labor que demanda visión, rigor técnico y un firme compromiso con el fortalecimiento institucional del estado.

“La innovación no se puede legislar desde la improvisación ni desde la distancia, sino escuchando a quienes desarrollan tecnología, a quienes la estudian, a quienes la implementan y, sobre todo, a quienes la utilizan y pueden verse afectados por ella”, dijo.

Ante lo anterior, comentó que se promoverá la colaboración con instituciones, organizaciones civiles, especialistas nacionales e internacionales, dependencias estatales y sectores productivos para aprovechar de manera positiva la IA y adecuar las leyes de ser necesario.

De igual manera, destacó que el principal reto será encontrar el equilibrio entre la innovación y la protección de derechos, así como entre la eficiencia institucional y la responsabilidad democrática.

Alexia Dávila señaló que la comisión ejercerá sus facultades, orientando su

actuación al análisis, actualización y armonización del marco constitucional y legal del Estado de México conforme a los requerimientos normativos, tecnológicos y socio institucionales que demanda la población mexiquense en materia de innovación, gobierno digital e inteligencia artificial.

Durante la instalación de la comisión, estuvieron presentes expertos en la materia, así como integrantes del PAN.

“Buscan regular el uso de la IA”



### Concluye Seminario Internacional de Innovación en los Gobiernos Locales en San Mateo Atenco

Ana Muñiz presentó el modelo ¡AHORA!, con el que el municipio redujo 32% los delitos de género | Pág. 6-A



### Realizan Megajornada de Vacunación en Toluca

Se privilegió la vacunación a menores de edad y adultos mayores | Pág. 6-A



## En Edoméx, solo mujeres policías podrán imponer infracciones bajo el nuevo Reglamento de Tránsito

Redacción

Con la entrada en vigor de la actualización al Reglamento de Tránsito del Estado de México, exclusivamente las mujeres policías adscritas a la Secretaría de Seguridad estatal quedaron facultadas para imponer infracciones en las vialidades primarias. La medida forma parte de la estrategia gubernamental para fortalecer el derecho a una movilidad segura y delimitar con precisión las atribuciones de las agentes encargadas de la supervisión vial.

El ordenamiento establece sanciones específicas para quienes agredan a las oficiales de tránsito. Insultar, intimidar, denigrar o ejercer violencia física contra ellas será motivo de multas que van de 30 a 40 Unidades de Medida y Actualización, aplicables también a maniobras con vehículos que pretendan intimidar o causar daño, (...)



Continúa en la Pág. 3-A



### Metepetec recibe la ruta 118 de “Yo Corro mi Ciudad” con amplia participación

La ruta número 118 del proyecto “Yo Corro mi Ciudad” concluyó en la Plaza Juárez de Metepetec, donde cerca de 400 corredores completaron un recorrido de casi ocho kilómetros entre Toluca y el Pueblo Mágico. La edición de este mes destacó por ser la primera en formato intermunicipal, al iniciar en la capital mexiquense y finalizar en territorio metepequense.

La salida tuvo lugar en la calle Independencia de Toluca, desde donde partieron corredores de distintas edades que participan de manera regular en estas rutas nocturnas (...)

Continúa en la Pág. 7-A

### Fortalece IEEM su labor editorial como servicio público

| Pág. 7-A

### Convoca Secretaría de Salud a aplicarse refuerzo de la vacuna contra Sarampión

| Pág. 7-A

Jueves 27 de noviembre 2025

ESTADO DE MÉXICO

capitaledomex.com.mx

Año 17, Número 5611. \$10



# INTENSIFICAN VACUNACIÓN

• **La gobernadora Delfina Gómez** encabeza la inauguración de la Megajornada de Vacunación; se prevé aplicar más de 46 mil dosis contra influenza, COVID-19, neumococo y sarampión

• **La vacunación impacta** positivamente en la economía y el desarrollo social, según organismos internacionales como Unicef, argumenta la rectora de la Uaemex, Patricia Zarza

• **Macarena Montoya** afirma que esta jornada tiene como objetivo reforzar la protección de la comunidad universitaria y de la población en general, en el arranque de la temporada invernal

3

## TOLUCA APRIETA Y SE LLEVA LA VENTAJA AL INFIERNO

La Liguilla del Apertura 2025 abrió con una batalla de alto voltaje en la frontera. Los Bravos de Juárez recibieron al campeón defensor Toluca, dispuestos a golpear primero en la serie, y lo lograron muy temprano. Apenas al minuto 3, tras un tiro de esquina ejecutado por José Luis Rodríguez, Jesús Murillo ganó la posición en el área y martilló de cabeza para el 1-0.

Denzell García intentó un par de disparos desde fuera del área, mientras Toluca sufrió. El descanso llegó con ventaja mínima para los Bravos.

El complemento cambió por completo el rumbo. Toluca adelantó líneas y encontró recompensa al minuto 55: un centro al segundo poste permitió a Antonio "Pollo" Briseño lanzarse de palomita para firmar el 1-1.

Diez minutos después, Paulinho, campeón de goleo del torneo, apareció con frialdad quirúrgica. El brasileño definió de derecha, rasante y pegado al poste, tras una jugada tejida por Marcel Ruiz y asistida por Barbosa. Con el 1-2, Toluca controló el ritmo y obligó a Juárez a resistir.

Los minutos finales incluyeron cambios de urgencia y un último intento fronterizo, pero el marcador no se movió. (Miguel Ayala)



23

FOTO: @TOLUCAFC

## RELATA CARMEN SÁNCHEZ CÓMO VIVIR A UN ATAQUE CON ÁCIDO

Para resignificar una vida que ha atravesado la violencia de género, no es suficiente sobrevivir, admitió Carmen Sánchez, quien en 2016 fue víctima de un ataque con ácido que le cambió la perspectiva y la impulsó a transformar su historia en acompañamiento para otras mujeres que han enfrentado agresiones extremas.

En el contexto de los 16 días de activismo contra la violencia de género y como parte de la agenda federal presentada por la presidenta Claudia Sheinbaum, la activista dictó la conferencia *Después de la violencia es posible recuperar la vida en*

el Auditorio Forjadores del Sindicato de Maestros al Servicio del Estado de México (SMSEM), un espacio convocado por la Junta Local de Conciliación y Arbitraje del Valle de Toluca con respaldo de la Secretaría del Trabajo.

Ante un público nutrido por estudiantes, docentes y funcionariado estatal, Carmen relató los hechos que marcaron su vida tras la agresión y el proceso que siguió para reconstruirse frente a una violencia que no se limitó al momento del ataque.

Detalló las secuelas físicas y emocionales que permanecen después de una agresión de esta naturaleza, visibles en las

largas rutas médicas que enfrentan las sobrevivientes, donde el acompañamiento legal se vuelve clave para alcanzar justicia.

“La violencia te roba muchas cosas, incluso la forma en la que te ves a ti misma. Sobrevivir es también recuperarte, reconocerte y aceptarte con nuevas cicatrices”.

La conferencia, organizada por la Junta Local, buscó visibilizar, reflexionar y generar conciencia sobre las secuelas que deja la violencia en las mujeres y los caminos posibles hacia la reparación y la reconstrucción personal. (Fernanda García)



10



FOTO: ESPECIAL

## ESTALLA POLVORÍN

Una explosión en un taller de pirotecnia irregular, provocó el fallecimiento de una persona y cinco personas lesionadas

6

## IGLESIA SIN CONDONACIÓN

El ayuntamiento de Huixquilucan negó el otorgamiento de un estímulo fiscal que habría beneficiado iglesia ortodoxa

5

## HOY ESCRIBEN

Alfredo Albíter Sánchez

Historica Reforma

2



# **Sheinbaum alista un plan inversor emergente para atajar caída de economía**

EDUARDO MERAZ P. 13



# **DÍA** **amánecer**

Presidente Editor Dr. Naim Libien Kauai

Lo Nuevo en Periodismo

Jueves 27 de noviembre de 2025 Año XXXIV No. 13479

\$10  
Pesos

**Cambiando de Tema...**

KARINA ROCHA PRIEGO

**México, país roto**

**¿A**hora, quién más quiere manifestarse? Porque en México, se ha vuelto más que una costumbre, tener que salir a las calles a "manifestar" **inconformidades, carencias, abusos, promesas incumplidas, corrupción, violencia, desapariciones, violaciones**, en fin, para qué enumerar todas las demandas que ya están gritando los ciudadanos y, como ya lo había comentado, que las autoridades minimicen las marchas, a nadie ayuda, si el gobierno quiere vivir el sueño o, mejor dicho, la mentira, de que todo está bien, pues allá él, al final "*es el pueblo el que siempre dice la verdad*".

karina\_rocha1968@yahoo.com.mx ► 5

**México, de país de tránsito a destino migratorio**



REDACCIÓN P. 2

**Olvidaba decir...**

La inclusión, por primera vez, de reformas a la *Ley de Seguridad Social* dentro del *Paquete Fiscal 2026*, revela la profundidad de la crisis que enfrenta el **ISSEMMYM**. El llamado "rescate" financiero, sin embargo, parece descansar más en *prolongar la vida laboral de los y las servidores públicos que en una estrategia estructural y justa*. Aumentar gradualmente la edad de jubilación de 62 a 65 años sin tocar las cuotas patronales ni revisar el manejo histórico del instituto, plantea más preguntas que soluciones. Al final, *se traslada la carga a quienes han sostenido al Estado durante décadas*, mientras las instituciones mantienen intactas sus obligaciones. Si la promesa del gobierno es *garantizar bienestar, transparencia y equilibrio*, esta reforma difícilmente encaja en esa narrativa. Si el esfuerzo recae sólo en las personas trabajadoras, *¿dónde queda realmente el bienestar que se presume?*

# **Exhiben cártel inmobiliario en Atizapán**



**Víctimas denuncian red de despojo con apoyo institucional**

**L**a red de despojo inmobiliario en Atizapán de Zaragoza exhibe un entramado que avanza con sigilo y complicidades, familias que confiaron en trámites legales *hoy enfrentan denuncias inesperadas*, un fenómeno que revela fallas institucionales profundas y un esquema operativo que parece actuar sin freno.

MARY GONZÁLEZ P. 7

**Con megajornada de vacunación**

**GEM-UAEMéx acercan servicios de salud esenciales a los mexiquenses**

MARTHA ROMERO P. 6



› Israel amenaza con intervenir "con fuerza" en Líbano si Hizbulá no se desarma "antes de finales de año" **Pág. 8**

# IMPULSO

impulsoredaccion@hotmail.com | www.impulsoedomex.com.mx

›ESTADO DE MÉXICO<

Metepec.Jueves.27.Noviembre.2025 | No. 6450

**Detectan desvíos millonarios en** Sapase y DIF municipal de Ecatepec durante 2024

**Pág. 6**

\*Hoy no circula  
1 y 2

\*Clima  
18°C máxima  
6°C mínima

\*Dólar  
Compra 17.96  
Venta 18.63

**ESCUCHA**  
**IMPULSO** Radio  
www.impulsoedomex.com.mx



## PUBLICADA REFORMA DE DELFINA GÓMEZ AL CÓDIGO PENAL EDOMÉX, QUE ENDURECE SANCIONES AL ACOSO SEXUAL



EL PERIÓDICO OFICIAL "GACETA del Gobierno" publicó la reforma al artículo 269 Bis que considera la reiteración y desventaja como agravante, sanciona a servidores públicos que no atiendan denuncias, y establece la atención con perspectiva de género. **PÁG. 3**



**SHANTALL ZEPEDA IMPULSA EN TOLUCA LOS "ESPAZOS VIOLETA", UNA RED CIUDADANA PARA PROTEGER A LAS MUJERES.** **Pág. 4**

**EDOMEX**  
**OPERA UN CARTEL INMOBILIARIO EN CONDADO DE SAYAVEDRA: CARLOS MATA**  
**Pág. 5**

**Opinión**

Arturo Albíter Martínez  
Teodoro Rentería Arróyave



**EDOMEX**  
**EL INEGI CONTRADICE CON DATOS LA SUPUESTA ROBUSTEZ DE LA ECONOMÍA QUE PRESUME SHEINBAUM.** **Pág. 7**

02  
02

Indicaciones de

# LA TRIBUNA

Primer Diario Regional del Estado de México

 Mucio Gómez López  
Mucio La Tribuna Gómez

Visita Nuestra Página  
[www.latribuna.com.mx](http://www.latribuna.com.mx)

Año VIII Núm. 9251

Mucio Gómez López  
Presidente y Editor Responsable  
Toluca, México.  
Jueves 27 de Noviembre de 2025  
Teléfono Redacción  
(722) 2 13 38 89  
Precio del Ejemplar 5.00

Correo Electrónico:  
[latribuna99@gmail.com](mailto:latribuna99@gmail.com)

## El GEM y la UAEMéx acercan servicios de salud a la sociedad

+ En Toluca, la gobernadora mexiquense Delfina Gómez Álvarez y la rectora de la UAEMéx, Martha Patricia Zarza Delgado, encabezaron el arranque de la Megajornada de Vacunación, que se replicará en los municipios de Tecámac, el próximo 6 de diciembre, y Texcoco el día 10 de diciembre.

Información Pág. 3



**IMSS designa a titular de la  
Unidad de Derechos Humanos  
y cuatro directores de  
Hospitales de Alta Especialidad**

Información Pág. 7



Información Pág. 2

**Investigador de la UAEMex ganó el  
Premio Nacional de Ciencias  
Farmacéuticas "Dr. Leopoldo Río de la Loza" 2025**



Información Pág. 6

Paro nacional de transportistas y campesinos cumple tres días sin acuerdos

Pág. 3

# La Noticia Hecha Periódico

# EL VALLE

AÑO XXXV Número 10,547

SÍGUENOS EN

Jueves 27 de noviembre de 2025

Presidente Fundador: José Elías Nader Achkar

Segunda Época



elvalle.com.mx

Toluca, Estado de México

Autoridades estatales y universitarias destacan la colaboración para fortalecer la salud comunitaria y la cultura de la prevención.

\$7.00



Pág. 9

## GEM y UAEMéx realizan Megajornada de Vacunación con más de 46 mil dosis

Pág. 14



Opinión



Pág. 5

Pág. 8



## Instalan en el Congreso mexiquense la Comisión Especial de Innovación